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Section des Hautes Alpes  

L'ECHO DES MONTAGNES 

N°12  
 Janvier 2021

Au moment où nous diffusons ce numéro de notre journal local, en ce Vendredi 29 Janvier 2021, il est encore temps
de souhaiter à l'ensemble de nos lecteurs une très  bonne année 2021. 

Le contexte actuel avec son lot de mauvaises nouvelles régulièrement entretenues depuis près d'un an et l'apparition
d'un virus qui a profondémment modifié nos modes de vie n'incite pas à un optimisme béat. 

Cependant nous voulons croire très fortement, que 2021 apportera sa part  d'améliorations, puis son flux de bonnes
nouvelles  pour  aspirer  à  un  retour  à  une  vie  normale  sur  les  plans  individuels  et  professionnels.  L'Echo  des
Montagnes, bulletin d'information satirique  crée en 2014, fait donc son grand retour en ce début d'année pour la
parution de son 12 eme numéro. 

Nous souhaitons que 2021 soit  une année de combat et de victoires, contre le virus, mais également contre la
mutation à marche forcée de notre administration, qui se poursuit via le Nouveau réseau de proximité sur fond de
suppressions et de transferts d'emploi ( avec l'embauche de contractuels qui n'en doutons pas va s'amplifier et
s'accélérer ). 

Nous souhaitons que chacun(e) de vous puisse s'épanouir dans son travail, et croire en l'avenir de nos missions et de
notre administration. 

Nous vous souhaitons, des collègues en nombre suffisant, au sein de vos structures, qui vous permettront d'assurer
le service public auquel vous êtes attachés sans sacrifier vos enjeux personnels,  avec de bonnes conditions de
travail. 

Toute l'équipe de Solidaires Finances Publiques 05 vous présente ses meilleurs vœux pour une excellente année
2021 à vous et à vos proches.
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EDITORIAL



LA VENUE DU MINISTRE DES COMPTES PUBLICS 

Le  nouveau Ministre des Comptes Publics, intronisé dans le gouvernement en Juin dernier,  est  venu en visite
officielle dans notre département ce lundi 25 Janvier 2021, accompagné du régional de l'Etape, à savoir notre ancien
député, désormais secrétaire d' Etat à la ruralité.  Objectif de la visite, venir célébrer en grande pompe, avec des
flonflons et des pétales de rose, la mise en place du Nouveau Réseau de Proximité et le développement des Maisons
France Service à travers une visite dans le Devoluy. 

Solidaires prévenu de sa visite dès  le 15/01 a très vite sollicité une entrevue pour évoquer la mise en place du NRP
dans le contexte sanitaire actuel et les difficultés rencontrées sur Embrun et Briançon . Au bout de sept jours de
palabres  et  d'incertitudes,  une  confirmation  de  rendez  vous  en  préfecture  nous  a  été  donnée,  avec  …..une
conseillère.  L'emploi du temps du Ministre étant très chargé, l'ancien Député de l'Ardèche et Maire d' Anonnay n 'a
pas  jugé  bon  d'évoquer  directement  avec  les  organisations  syndicales,  des  problématiques  territoriales  et
structurelles, qu'il a souvent affrontées en tant qu 'élu local dans une autre vie, au sein d'  un département présentant
de fortes similitudes avec les Hautes- Alpes. 

Nous en regretterions presque son prédecesseur, le « bon Gérald »,  qui n'avait pas refusé le  corps  à corps   direct
avec les représentants du personnel, lors de sa venue à Briançon à l'hiver 2017. Quand au secrétaire d' Etat que nous
avions rencontré dans une interview en  Août 2018, ( cf journal Echo des Montagnes, sur les archives de notre site
local ), nous n'avons pu l'apercevoir, nous aurions  pourtant aimé  échanger là aussi sur ces lointains propos de
2018. Ce n'est sans doute que partie remise. 

Si  cette  visite  a  suscité  un  grand émoi  dans  nos  contrées  « ddfipiennes »,  le  contenu de  l'entretien  accordé à
l'intersyndicale  que  vous  trouverez  en  version  papier  et  sur  notre  site,  ne  nous  aura  pas  laissé  un  souvenir
impérissable il faut bien l'admettre. 

La sauvegarde  des services publics de proximité de qualité, le démantèlement et la disparition des services au plus
près des usagers, la désorganisation des structures, la fracture territoriale doublée de la fracture numérique sont des
préoccupations très éloignées pour nos dirigeants nationaux et parisiens . 

Les Conseillers des deux Minsitres nous ont récité une belle dissertation , avec les éléments de langage prévus à cet
effet. Déstabilisés sur les fonctions et le nombre de Conseillers aux décideurs locaux , confondant Briançon avec …
Besançon , ils n'auront pas réussi à apporter de vraies réponses convaincantes ou éclairées. Pendant ce temps là, les
deux ministres portés disparus avaient dejà quitté notre département.
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LES EVENEMENTS DE L'ECHO 



Le Gadin du mois     (a vous de voter ) 

En cette période hivernale, le sol est glissant et le risque de chute avéré. Ce mois ci quatre spectaculaires sorties de piste
sont en concurrence. La première vous est contée pour la venue du Ministre où le conseiller au secrétaire d'Etat en charge
de la ruralité, interrogé à plusieurs reprises par nos élus sur le cas de Briançon a fini par déclarer «   Nous porterons une
attention particulière à la situation de … Besançon ».  Devant une assistance médusée et visiblement perdu dans ses
fiches de géographie, le conseiller en plein Doubs ( doute ) a tenté de se rattraper sans vraiment y croire lui même. A
l'issue de la séance, les représentants de l'Intersyndicale ont préféré quitter les lieux en filant Doubs, pour rendre compte
de ces échanges pour le moins  constructifs. 

Autre gadin pour la responsable PPR, qui lors du Comité Technique du 15/01 a chuté sur une question anodine en terme
d'emplois. Confondant sans doute les touches mute et micro ( Le Ct était en audio ), elle a répondu « qu'elle n'avait pas
que çà à faire ». Le DDFIP ne pouvant que constater la glissade est galamment venu à la rescousse,  prétendant ne rien
avoir entendu, pendant que la réaction des présents oscillait entre colère, consternation ou sourires en coin. L'expression
« Faire la sourde oreille » n' est jamais aussi bien …. tombée.

Troisième chute  pour  le  secrétaire  de Solidaires  05(  nous n'épargnerons personne)   qui  dans la présentation  de sa
déclaration liminaire du Comité Technique du 15/01,  portant  notamment sur le fonds de Solidarité, a souligné l'ampleur
des  efforts  des  services,  tout  en  s'empêtrant  dans  la  lecture  du  chiffre  global  au  niveau  régional.  Une  erreur  très
instructive au final, (on se trouve toujours des excuses ) pour souligner à quel point la charge est importante avec des
évolutions et interprétations  incessantes. Nos collègues des SIE assument en plus de leur charges courantes, un travail
colossal et primordial en cette période de crise, les vérificateurs assignés à cette tâche méritent également un grand coup
de chapeau . 

Dernière glissade, et pas la moindre, pour la Ministre de la Transformation et de la Fonction Publique pour sa déclaration
sur les agents de la Fonction publique et notamment ceux de la DGFIP ayant du temps en raison du contexte actuel , une
déclaration particulièrement...... mal tombée. 

JOUR DE CARENCE 

La circulaire du 12/01/2021 le confirme lorque les agents sont testés positifs, le délai de carence d'une journée applicable
au versement de la rémunération des agents publics est suspendu temporairement à compter de l'entrée en vigueur du
décret n°2021-15 du 08Janvier 2021 et jusqu'au 31/03/2021. Par conséquent le jour de carence ne trouve pas à s'appliquer
et l'agent public bénéficie ainsi du maintien de son traitement ou de sa rémunération par son employeur dès le premier
jour de ce congé.
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LES SONS DE L'ECHO



ENTRETIEN D EVALUATION 

Le Calendrier dans le cadre de l'Entretien d 'évaluation est tombé ( référence à notre article précédent ). L'entretien devra
se dérouler avant le 19 Mars Prochain. Dans le cadre du contexte de crise sanitaire,  la DG a répondu favorablement à la
demande de Solidaires Finances Publiques en National . A l'initiative de l'agent, les entretiens pourront se dérouler en
visio, si les conditions sanitaires le justifient, ainsi que la protection liée à  l'état de santé des agents concernés. 

TELETRAVAIL :

Depuis la rentrée, et le CHS de Septembre dernier, SFP 05 revient sur cette seconde période avec beaucoup d'insistance
sur le déploiement du télétravail . Avant même la reprise de l'épidémie et de la seconde vague, nos élus ont demandé à ce
que les agents volontaires soient équipés et le mode du télétravail singulièrement encouragé.

 Depuis  fin  Octobre,  la  Direction  locale  communique  chaque  semaine  à  la  demande  de  notre  organisation  et  des
partenaires de l'intersyndicale, le taux d'équipement et de déploiement dans le département.  Au niveau local les dernières
données connues et quasi définitives faisaient état fin Décembre de 94 agents ( hors Chefs de service) bénéficiaires de
solutions de télétravail et d'un pourcentage proche de 49% sur les agents dotés de PC portable. 

Au niveau national la DG s'inquiète de la baisse du nombre de télétravailleurs. Un plateau de 25000 télétravailleurs a été
atteint. L'administration n'arrive pas à dépasser les 30% de télétravailleurs avec une liste d'attente, dont on ignore si elle
relève d'un blocage hiérarchique, ou d'un surcroît de travail non négligeable pour les services d'assistance informatique
( dont nous saluons au passage l'extraordinaire investissement dans notre département entre la mise en place du NRP, et
le déploiement du télétravail ) . 

N'hésitez pas à nous faire remonter toute question ou difficulté en matière de télétravail  . Par ailleurs notre organisation
mettra en place une enquête locale fin Février   pour connaître vos ressentis  sur le télétravail  (  quel  que soit  votre
positionnement : Encadrement, télétravailleur ou agent présent au bureau ). Votre participation est attendue. 

PETITE ANNONCE  POUR MERCATO D'HIVER :

Désormais avec la disparition programmée et établie des Cap locales d'Affectation, le marché des transferts est agité
toute l 'année au sein de la DDFIP 05 . Si l'Olympique de Marseille s'est doté d'un nouveau directeur sportif, la DDFIP 05
n'est pas en reste. A ce sujet, il vous est donc désormais possible de changer d'équipe en cours d'année. Vous ne supportez
plus vos coéquipiers, le système de jeu vous tape sur les nerfs (E Contact , Medoc Web , Hélios ), votre entraineur est
désagréable ou a disparu , vous souhaiteriez évoluer dans une atmosphère à huis clos sans public, n'hésitez plus …. 

Il se murmure d'ailleurs que les joueurs de l' Olympique de Marseille lassés par la défaite pourraient être recueillis par
notre  DDFIP,  fan  de  ballon  rond.  Un  DDFIP qui  cherche  à  recruter  à  tous  les  étages,  avec  dans  le  viseur  deux
« grantatakan » ( expression marseillaise) pour relancer le SIE de Gap, et surtout le Sip de Briançon, où les vestiaires
sont pour le moins dépeuplés et où le coach s'est évaporé. 
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ILS SONT PARTIS …..

 

Plusieurs départs à la retraite dans nos rangs sont passés inaperçus avec la crise du Covid 19. Véronique, notre trésorière,
que nous embrassons chaleureusement,  s'est retirée dans le Champsaur après une belle carrière sous nos couleurs au Sip
et au Pcrp de Gap . Elle s'adonnera désormais à sa nouvelle passion, le vélo éléctrique. René, également membre de notre
section  a  quitté  la  trésorerie  d'Embrun,  où  son  inamovible   entraîneur  et  ses  camarades  de  jeu  regretteront  son
professionalisme, sa sagesse et ses analyses toujours pertinentes . Les départ de René et  de Véro occasionneront un gros
vide au sein de notre section. Gilbert, ancien membre du SIE, et PCRPde Gap  est parti en Septembre. Passionné de
photo, à travers ses clichés de la faune et de la flore, Gilbert va pouvoir se consacrer à 100% à la recherche et découverte
de nouvelles espèces, un domaine qu'il affectionne particulièrement.

Autre départ, celui de Thierry en Direction qui après une carrière bien remplie ( Ice de Gap, Sip de Gap, Direction entre
autres  )  tire  sa  révérence.  Fan  de  vélo,  Thierry  vient  d'achever  l'ascension  des  21  lacets  de  son  Alpe  d  'Huez
professionnel. Il va pouvoir désormais s'entrainer au quotidien pour s'approcher du record du « Pirate » dans cette montée
( Le pirate étant le surnom de Marco Pantani, et non celui d'un responsable de la Dgfip ).  

Yvette, notre secrétaire de Direction va également nous quitter .Elle formait du temps de la Rue Marchon, un redoutable
duo d'attaquants avec Arlette partie en 2008 . Les suppressions de poste au fur et à mesure des années  ont conduit Yvette
à évoluer seule en pointe de l'attaque, donnant pleinement satisfaction par son implication, sa gentillesse et sa discrétion  .
Nous lui souhaitons une belle et longue retraite auprès de ses petits enfants.

Nous souhaitons également une heureuse retraite  à nos collègues partis cette année, Françoise et Patricia à Embrun ,
Marie Christine et Géraldine  à la Direction , Aimée au SIE, et Edith à Saint Bonnet.

L'Accueil au Centre des Débats

Avec les évolutions liées à la Mise en place du NRP,  le développement des Maison France Service, l' accueil sur
rendez vous, les  plates  formes téléphonique, les  déboires d'E Contact,  la question de l'accueil  fera l'objet d'un
prochain Comité Technique en Février. Un groupe de travail, issu d'un rapport rédigé en 2020 s'est tenu au niveau
national le 22/10/2020. Nous ne doutons pas que sa transposition et son application en local risquent de susciter
beaucoup d'interrogations à l'échelon des services.  N'hésitez pas à faire remonter vos questions.....

Pour suivre l'actualité locale de Solidaires Finances Publiques 05

https://sections.solidairesfinancespubliques.info/050/

Notre page Face Book : Solidaires finances publiques 05

Pour nous contacter

la boite mail syndical**solidairesfinancespubliques.ddfip05@dgfip.finances.gouv.fr
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